

La huelga marítima de Marsella

Una huelga verdaderamente grave acaba de estallar en Marsella, paralizando casi por completo el tráfico marítimo de aquel importante puerto.

A diferencia de lo que ocurre en otros movimientos análogos, por esta vez no son los obreros de mar quienes exigen determinadas reivindicaciones. Los promovedores de la huelga son los oficiales y primeros maquinistas de los buques mercantes, quienes, siendo mejor de día en día sus atribuciones y prestigios, por efecto de la insostenible tiranía de los sindicatos obreros, han decidido apelar á medios violentos para llegar á la reintegración de sus derechos.

He aquí los precedentes de la huelga:

Ha ca algún tiempo accedió el ministro de Marina, Mr. Pelletan, á que los obreros que forman las inspecciones marítimas se agruparan en sindicatos profesionales. Sabido es lo que ocurre con esa clase de organismos. Desde el punto y hora en que quedaron constituidos los sindicatos de obreros de mar en los puertos franceses, sus Juntas directivas pretendieron, y consiguieron en muchos casos, que las Compañías navieras atendiesen á sus indicaciones en todo lo relativo á la admisión y despido del bajo personal de á bordo.

Este estado de cosas ha traído, como consecuencia el quedar supeditada en cierto modo la autoridad de los capitanes y primeros mecánicos á la voluntad de los sindicatos, y que vaya fomentándose poco á poco en las tripulaciones de los buques el espíritu de insubordinación, con grave detrimento de la disciplina.

Así los casos de desobediencia y de abierta rebeldía son numerosos á bordo de los barcos de comercio franceses. En dos de ellos, en extremo graves, ocurridos hace pocos días en los vapores «Magali» y «Amphion», de la Compañía marselesa de Axel Busck, los capitanes procedieron á castigar á sus subordinados en la forma dispuesta por los reglamentos marítimos.

Lejos de aprobar la Compañía naviera la resolución de los capitanes, cediendo, sin duda, á las amenazas de los sindicatos, desautorizó el castigo impuesto y admitió de nuevo á su servicio á los marineros insubordinados.

Los capitanes del «Magali» y del «Amphion» desembarcaron inmediatamente y presentaron sus dimisiones á la Compañía, siendo aceptadas.

A las dimisiones de los mencionados capitanes sirvieron, por espíritu de solidaridad, las de los demás capitanes mercantes de la matrícula de Marsella.

Estos exigen ahora á las autoridades marítimas del puerto, encargadas de solucionar el conflicto, las siguientes condiciones para volver á los barcos: que se les reconozca autoridad indiscutible á bordo; derecho absoluto á reclutar sus tripulaciones; que los conflictos que puedan surgir sean resueltos, no

por el sindicato de inscriptos marítimos, sino por las autoridades; reposición en sus cargos de los oficiales del «Magali» y del «Amphion».

Las Compañías navieras de Marsella han contestado á la huelga disponiendo el amarre de los buques y el desembarco de sus tripulaciones, negándose á todo acuerdo.

A consecuencia de la huelga, han quedado amarrados en dicho puerto más de treinta buques de gran tonelaje, y sin trabajo cerca de seis mil obreros.

Según los últimos telegramas de Marsella, las Compañías han anunciado al comercio la suspensión indefinida de los servicios de Córcega, Argel, Túnez y Levante.

BARCELONA 1.º MAYO

SERVICIO IMPORTANTE

Lo fué el que ayer, contra su costumbre, prestó la guardia municipal de Barcelona.

Desde viejos tiempos, venían reseñándose en las columnas de los periódicos de España—en las nuestras en especial—robos y mas robos de valores del Estado y acciones ferrocarrileras, de cuya desaparición dábase cuenta, pero cuyos ilegales depositarios no podían salir nunca á luz, porque habíamonte amparados en el misterio, burlaban á la policía, quizás desde altas esferas.

Y así se sucedían las retenciones de valores y las fraudulentas desapariciones, llegando hasta á olvidar las denuncias formuladas por los propietarios de las láminas ó acciones que por toda clase de malas artes desaparecían.

Ahora, con el servicio prestado ayer por el comandante interino de la guardia municipal y el cabo del mismo cuerpo, señores Mendiola y Bosque, va á aclararse algo, seguramente, de la incógnita que tan preocupadas traía á las gentes de bolsa.

CONFIDENCIAS

Por una serie de confidencias, cuyo carácter nos veda el dar amplios detalles que podrían acarrear dificultades á la acción de la justicia—que nosotros mas que nadie estamos interesados en evitar—tuvo noticias don Mariano Bosque de que cierto individuo se dedicaba á la compra-venta de valores denunciados en Bolsa como robados, y desde este momento procuró el señor Bosque conocer el ramificado de lo que desde el primer momento se supuso que sería una vasta asociación de timadores con sucursal en distintos puntos de España.

Hay que advertir que lo robado se supone alcanza á la cifra de 200.000 duros, todo ello verificado en distintas épocas.

EL LAZO

Preparado un lazo para cazar infragrati á los avispados corredores, ayer

por la mañana llevóse á cabo el plan proyectado, que era el siguiente y en el cual venía trabajándose desde hacía dos meses:

Un comerciante de esta plaza, fingiéndose comprador de valores, celebró varias entrevistas entre Eusebio Genot ex-teniente alcalde y concejal del suprimido Ayuntamiento de Gracia, Anacleto Encabo y José Luis Garriga de Vilar, oficial primero de secretaría y archivo de la Audiencia de Barcelona, conviniendo con estos sujetos la compra de 350 acciones Norte, cuyo valor en plaza era de 16.000 duros, por la cantidad de 4.000 duros ó sea con una disminución de 75 por 100 sobre su precio normal.

La entrega de las mencionadas acciones, debía verificarse ayer de doce y media á una de la tarde, en el Patio de los Naranjos de la Audiencia.

Al encontrarse allí á la hora indicada los interesados en el negocio, el señor Garriga, que es el que llevaba la voz cantante, dijo que por no haber recibido las láminas convenidas, se verificaría la venta el lunes, ó sea mañana.

En vista de ello, retiráronse todos.

El mencionado señor Bosque que por los alrededores de la Audiencia vigilaba, advirtió inmediatamente de todo ello el señor gobernador civil y al presidente de la Audiencia, por encargo del señor Corominas, que tenía ya noticias de lo que se preparaba por sus subalternos.

Tanto el señor González Rothvoss el señor Vidal, dispusieron la detención de Genot, Encabo y Garriga. Durante la busca de los detenidos, ausióse al señor Juez de guardia que lo era el de la Barceloneta.

Constituido inmediatamente el Juzgado en la Audiencia, pasóse á tomar declaración á Genot y á Encabo.

LAS DECLARACIONES

Según parece de las declaraciones de Genot y de Encabo, resulta que el tenedor de las obligaciones es Antonio González de la Peña, aseverando en ambos, además, cuanto llevamos dicho de la entrevista.

Tomando pie de estas declaraciones fué detenido el Antonio González, quien rehuye, según nuestras referencias, dar detalles del escandaloso asunto.

Al González se le encontró en una botillería de la calle del Notariado, donde también se detuvo á cierto individuo llamado Sebastián Saez, que se interpuso entre el González y el guardia que hizo la detención, mostrando gran interés por acompañar al detenido.

EL GARRIGA

El Garriga, alma, por los indicios que se tienen, de este negocio, fué detenido en una cervecería de la plaza de Cataluña, siendo conducido á presencia del jefe de la guardia municipal en las Casas Consistoriales y de allí, junto con los demás detenidos, pasó á disposición del juzgado.

REGISTROS

Por orden del juez se verificarán varios registros en el archivo de la Audiencia por si se encuentran algunas de las láminas objeto de la venta, además de los correspondientes registros domiciliarios.

COMENTARIOS

Este incalificable negocio fué ayer noche el tema de todas las conversaciones entre las gentes de Bolsa, llegando hasta á afirmar que el paso de ayer es el primero destinado á descubrir una serie de bajezas, en las cuales, quizás, sean muchas é importantes las personas comprometidas.

TELEGRAMAS

Madrid 30.

«El Globo» da cuenta de una supuesta conversación habida entre un comisionista francés, en Barcelona, con un oficial del ejército japonés.

Dicho oficial manifestó su opinión de que todas las probabilidades son de una conflagración europea, tan pronto tome incremento la lucha.

Dijo que Inglaterra apoyaría al mikado, dificultando así que nación alguna pueda prestar la menor ayuda á Rusia.

La Gran Bretaña, en este supuesto, dominaría el Mediterráneo, tomando como puntos de apoyo Malta, Mahon, Gibraltar y Chafarinas.

Al observarse que Mahon y Chafarinas son territorios españoles y que sin permiso del Gobierno español Inglaterra no puede operar en ellos, contestó textualmente el oficial japonés:

«—Inglaterra tomará de España lo que bien le parezca, y el Gobierno español nada objetará.»

Añadió el subdito del mikado lo siguiente:

«—Los que aman á España le aconsejaron, no hace mucho, que no se ponga á las determinaciones de Inglaterra, porque de otra suerte su derrota será absoluta.»

Preguntado el oficial sobre si entre los que aman á España figura principalmente el emperador Guillermo, contestó:

—Podría ser.

La noticia no pasa de ser una curiosidad, y á título de tal la transmitimos sin añadir ni quitar al relato.

Granada.—Durante la visita régia á la A hembra, ha servido de cicerone el conocido arabista D. Antonio Almagro Cardenas.

Los estudiantes han pedido al Rey una biblioteca y el aumento de sueldo á los maestros.

Los escolares han elevado un mensaje al Monarca pidiendo reformas en la enseñanza.

En dicho documento se llama á Don Alfonso «dignísimo sucesor de los Reyes Católicos».

En otro mensaje piden los estudiantes el indulto de su compañero Caballer.

El general Linares contestó, en nombre del Gobierno, diciendo que se estudiará el expediente de indulto y se hará lo posible por concederlo.

Los labradores también han pedido al Rey que se autorice el libre cultivo del tabaco.

Los periodistas han pedido al Monarca que sea despatchado con urgencia el expediente del puerto de Motril, para establecer la comunicación por ferro-carril.

Don Alfonso contestó que consultará el asunto al Gobierno.

El director del periódico «El Defensor de Granada» pronunció ante S. M. un discurso haciendo muy atinadas observaciones.

El Rey ofreció dar carácter oficial á las fiestas para conmemorar el centenario de Isabel la Católica, y dijo que procuraría asistir á las mismas.

París.—Telegrafías de Salónica que ha surgido un conflicto en los Balcanes, que reviste graves caracteres.

En el vilayeto de Monastir ha estallado de nuevo la insurrección, ocurriendo graves desórdenes.

En Albaina continúan constantemente las perturbaciones.

París.—Se asegura que en el Congreso de la Paz que ha de celebrarse en San Luis (Estados-Unidos) el 5 de Septiembre próximo, varios delegados influyentes harán un esfuerzo supremo para que cesen las hostilidades entre Rusia y el Japon, mediante la intervención amistosa de alguna potencia.

París.—Telegrafías de San Petersburgo que un pequeño destacamento japonés ha pasado á la orilla derecha del Yalú.

Sin embargo, no han comenzado aún las operaciones en tierra.

París.—De San Petersburgo telegrafían que el almirante Kourin, director de la Escuela Naval, ha sido nombrado jefe de la escuadra del Mar Negro, en sustitución del almirante Skrdvoff.

París.—Según telegramas del Extremo Oriente, ha vuelto á agravarse el gran duque Cirilo, cuyo estado inspira serias inquietudes.

Madrid 1.º

Se ha recomendado á la Compañía Transatlántica que dé toda clase de facilidades para el transporte de algodón, con motivo de una solicitud cursada por el presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Para el arzobispado de Valencia sueñan los nombres de los preladados de Palencia ó Jaén, descartando el de Orihuela que es pariente del Sr. Maura.

Se dice que cuando el rey vaya á Ceuta recibirá la visita de un embajador del sultán.

Se añade que dicho embajador será Mahomed Torres ó su hijo.

Con tal motivo saldrá para Tánger el crucero «Infanta Isabel» ó el «Río de la Plata» que conducirá á Ceuta á dicho embajador.

Las últimas noticias de la catástrofe aseguran que el número de víctimas es mayor del que en un principio se decía.

El director de la Compañía del Me-

diódia ha recibido un telegrama del ingeniero jefe en el cual dice que hasta ahora se han extraído 58 cadáveres.

Cree que ya no puede haber más que dos ó tres por extraer.

Se han reanudado los trabajos en el interior de la mina, pero en pequeña escala.

Estos trabajos se irán realizando hasta quedar completamente extraídos todos los cadáveres.

En el Hospital sólo queda un herido grave, por haber marchado los demás á sus casas en buen estado.

Ha llegado á Sevilla el Sr. Lerroux, dirigiéndose inmediatamente á Villa nueva del Río, lugar de la catástrofe, para examinar las causas y efectos que la motivaron, por si es preciso hacer una interpelación en el Congreso.

El señor Lerroux asistirá después á un mitin republicano que debe celebrarse en Puertollano.

Se han remitido al gobernador de Sevilla 5.000 pesetas, que ha entregado el rey para las familias de las víctimas.

La reina hizo también un donativo de 2.500 pesetas, y la infanta Isabel de 1.000 pesetas.

Los príncipes de Asturias también han contribuido con una cantidad.

Las noticias recibidas de Tánger dan cuenta de que la colonia española ha acordado redactar un Mensaje de protesta por el atentado de que ha sido objeto un ex-penado, por parte de un peliata español.

Los españoles acordaron celebrar una manifestación pacífica.

Sabedora la guardia civil de que en el cementerio de Murcia se encontraba escondido un individuo fugado de presidio, se presentó en aquel lugar con objeto de capturarlo.

El penado escapó, siendo perseguido por la guardia civil, la cual disparó contra él, matándole.

A las tres de la tarde de ayer fondeó en Marsella el buque que conducía al presidente de la República.

Las baterías de la costa y el «Pelayo» hicieron las salvas de ordenanza.

El acorazado español izó el pabellón francés, y el comandante del mismo, señor Santaló, saludó á bordo del «Marsella» á M. Loubet, en nombre del rey de España.

El presidente obsequió al marino español con un lunch, y brindó por don Alfonso, por España y por la marina española.

El general Dubois estuvo á bordo del «Pelayo» á devolver la visita; fué recibido cordialísimamente.

M. Loubet marchó para París á las cinco y cuarto de la tarde.

De Cartagena telegrafían que según parece los sucesos de Cieza tienden á agravarse.

Ha marchado á dicho pueblo un batallón del regimiento de Sevilla, de guarnición en Cartagena.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 2.—8 m.

Barómetro, 760'5; ventolina del Norte; mar llana; cielo y horizontes despejados.

EXTENSION UNIVERSITARIA

Continúa el público demostrando el mayor interés por las conferencias que se dan los miércoles y sábados de cada

semana en el aula de la primera escuela de niñas de esta ciudad, pues á pesar de la gran capacidad del local se vé este todas las noches lleno de bote en bote, dominando entre la concurrencia el elemento obrero. Amantes como somos de la divulgación de la enseñanza entre todas las clases de la sociedad, no necesitamos decir cuanto celebramos que los esfuerzos que están haciendo los señores que forman la Junta de Extensión Universitaria para arraigar entre nosotros dichas conferencias, obtengan tan brillantes y positivos resultados.

El sábado último disertó sobre Derecho público nuestro amigo D. José Riera, Administrador de Hacienda de este Partido. A causa de sentirse indispuerto el Sr. Riera, no pudo desarrollar su tema con toda la extensión que hubiera deseado, teniendo que limitarse, después de un interesante exordio, á exponer á grandes rasgos la constitución y manera de funcionar del Municipio, la Provincia y el Estado en nuestra patria.

He aquí en extracto lo que dijo el Sr. Riera:

Después de haberse encomendado á la benevolencia del auditorio, en atención á que su estado de salud le ha obligado á explicar esta conferencia sin la debida preparación, comienza á tratar el tema «Derecho público» diciendo que la misma variedad de los elementos que lo escuchan dan una idea de que vivimos en una sociedad perfectamente formada por una serie de individuos, que sus componentes, con sus derechos y obligaciones al amparo de una ley común; de modo que la ley reguladora y los elementos integrantes de la nación forman un conjunto armónico que es el Estado.

Define el vocablo *estado* en su acepción más lata y luego en su acepción estricta, diciendo que expresa la idea de sociedad, pero no una sociedad cualquiera, sino la organizada, la regida por un gobierno. La natural correlación entre la idea del estado y la de organización—sigue diciendo el conferenciante—es la causa de que con frecuencia se confunda el Estado con sus órganos y el estado mismo con el Gobierno que lo representa. Añade que el recto sentido común basta para comprender que el Gobierno exista para el Estado y no el Estado para el Gobierno, y deduce que la misión cardinal del Estado es el cumplimiento del derecho.

Explica como puede realizarse esto por la coacción, para lo cual es preciso afirmar la existencia de una regla jurídica esencialmente práctica, igual para todos, y cómo debe evitarse que el ciudadano eluda su cumplimiento.

Demuestra que, aún siendo una la verdad absoluta y uno el derecho, no basta el criterio de cada individuo para armonizar las relaciones sociales; que sin una ley igualitaria, no podrían ser los nombres campelidos al cumplimiento de iguales deberes, ni mucho menos, castigados por su incumplimiento, pues cada uno tendría derecho á protestar contra un orden jurídico que no fuese fijo y expreso.

Dice que el establecimiento de la indispensable regla jurídica puede hacerse por la ley coercitiva ó por la ley consuetudinaria—es decir, por la costumbre, que es la ley que voluntariamente se imponen los pueblos—. Por esto, tanto la ley como la costumbre

implican una organización social, que es el Estado. Luego la misión de éste, es mantener la inapelabilidad y la supremacía del derecho, cumplirle en relación con los fines de la vida y hacerlo cumplir por la coacción cuando no le cumplan voluntariamente.

Pasa á estudiar extensamente el origen del Estado, partiendo de la base *familia*, que es una institución religiosa, moral, educativa, económica y jurídica. Continúa el examen evolutivo del Estado al pasar por la agrupación de familias de un tronco común, ó sea el *gens*; por la reunión de gentes denominada en Grecia *fratria* y en Roma *curia*; y por la *tribu*, ó agrupación de fratrias ó curias. Examina después el momento en que la tribu, dejando de ser nómada, funda la *ciudad*, que es el elemento del Estado moderno.

Estudia el Sr. Riera, el origen y evoluciones del gobierno de la ciudad hasta llegar al Municipio. Dice que la caída del feudalismo, devolviendo la libertad á los municipios, engendró las relaciones entre ellos, dando origen á la Nación.

Expone detalladamente el concepto y organización de las nociones modernas. Analiza sus componentes partiendo del *municipio*, pasando por las *diputaciones*;—de las cuales demuestra la inutilidad, mas aún; lo perjudiciales que son para el recto gobierno—las *cortes*, en sus dos formas representativas, ó sean la congresista y la senatorial; el *poder central*; y, por último, el principio abstracto y supremo de la autoridad.

Agrega que, siendo los defectos inherentes al hombre y siendo éste el único instrumento posible de gobierno, claro está que defectuosas han de ser por precisión todas las formas gubernamentales.

Explica el concepto de la anarquía y dice que el hombre va tan lejos en sus aspiraciones, que sólo un perfecto mecanismo sería capaz de soportarle. Si fuese posible disponer de una especie de báscula automática, como las que se ven en los paseos, que tuviese varias bocas por las cuales se recaudasen y se distribuyesen los tributos y de las que saliesen resueltos nuestros disgustos, ese instrumento ideal, sería el único capaz de terminar con los humanos anhelos.

Termina el Sr. Riera ofreciendo exponer en otra conferencia todo lo concerniente á recaudación de tributos y á su distribución en relación con los medios y necesidades de nuestro país.

La concurrencia, muy numerosa, premió con nutridos aplausos el trabajo del orador, el cual fué felicítadísimo por sus amigos.

La conferencia del miércoles próximo estará á cargo del catedrático del Instituto D. Jaime Alorda. Disertará dicho señor acerca de la «Historia de la Tierra».

La importante revista «Blanco y Negro», correspondiente al 30 de Abril último, publica un fotograbado representando una parte del andén de Levante de Mahon, y el desembarcadero real, en el acto de saltar á tierra el Rey D. Alfonso XIII.

Dicho trabajo es debido al joven aficionado Sr. Buisen.

Tenemos á la vista una carta del Presidente de la Sociedad Colombófila

de Palma, en la que nos enteramos de que hace unos 20 días remitió en uno de nuestros vapores-correos un centenar de palomos, para que fuesen soltados, como lo fueron, al hallarse frente el cabo Dartrutz, de Menorca.

Como en aquellos días hacía mal tiempo, solo una mitad de dichos palomos volvieron á sus respectivos palomares, ignorándose el paradero de los demás.

Unos llevan sortija de aluminio, ó caucho, en las patitas, otras van timbradas bajo las alas.

Se suplica encarecidamente á quienes hayan recogido algunos de dichos mensajeros aéreos, se sirvan entregarlas al Consulado de Honduras en esta plaza, D. Juan T. Vidal, favor que agradecería la Sociedad Colombófila de Palma.

Es de esperar, que por el respeto y cariño á que se hacen acreedores esta clase de animalitos, será atendida la reclamación del presidente de la Colombófila de Palma D. Pedro Bullán.

Mañana se verificará por la parroquia de Santa María, la tradicional procesión para la bendición de este término municipal, ó sea los vientos cardinales.

La procesión se efectuará luego de la celebración de la misa conventual.

El sábado fueron encontradas en el muelle de este puerto, por un soldado del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, un manojo de llaves que fué entregado á uno de sus señores jefes.

La persona á quien le pertenece puede pasar por esta redacción y le serán entregadas dando las señas.

En vista de la invitación hecha por el Gobierno de los Estados Unidos de América para que el cuerpo de Sanidad Militar del Ejército español pueda nombrar representantes que asistan al Congreso Internacional de Medicina que deberá celebrarse en San Luis del 10 al 15 de Octubre próximo se ha dispuesto que los jefes y oficiales del mencionado cuerpo que deseen asistir á dicho Congreso, lo manifiesten por instancia á este ministerio dentro del plazo de dos meses, contados desde esta fecha, con el fin de poderles conceder la autorización necesaria para llevar á cabo el viaje.

EL GORDO EN BARCELONA

El número 337 agraciado en el sorteo de hoy con el premio mayor fué expendido en la Administración número 2, establecida en la plaza Nueva.

Corre esta Administración á cargo de D.ª Teresa Castañá, la misma que el año 1902, expendió el número 2.361 premiado también con el gordo en el sorteo de Navidad.

Esta tarde visitamos á la Sra. Castañá, en súplica de que se sirviera darnos facilidades para cumplir nuestros deberes de información.

Poco fué lo que dicha señora pudo decirnos, pues que no le era fácil retener las señas ó nombres de los felices poseedores del billete premiado.

Únicamente sabe que fué vendido en décimos, lo mismo que los demás de la decena del primer premio, y que le costó no poco trabajo quitárselos de encima, dada la poca simpatía que el público tiene por los números pequeños.

El hecho de haberse expendido en fracciones, permite suponer que no ha caído en poder de gente adinerada, y que, por lo tanto, se halla bastante repartido.

El 337 estuvo durante cuatro años en la Administración de la Rambla de las Flores, de los Sres. Ponce de León, quienes se hallaban bastante disgustados por su mala suerte.

Desapareció de dicha Administra-

ción, y desde entonces anduvo errante de una á otra hasta hoy, que seguramente habrá recuperado las simpatías perdidas.

D. Juan Fábregas Pax, llora la muerte de uno de sus seres más queridos, la de la preciosa niña Lolita Fábregas Corantí que ha volado al cielo esta tarde.

Enviamos á nuestro amigo y demás familia el pésame más sentido y piadosamente pensando sirvate de alivio en tan dolorosa pérdida que tan bella criatura rogará desde lo alto por los que le dieron el ser.

ORDENES

El Excmo. é Ilmo. S. Obispo de esta Diócesis celebrará sagradas Ordenes generales mayores y menores en Ciudadela los días 27 y 28 del actual, para lo cual los aspirantes deben presentar sus solicitudes acompañadas de los documentos respectivos en la Secretaría de Cámara y Gobierno hasta el día 14 del presente mes.

En todas las iglesias de esta Ciudad, ayer se dió principio á los populares y trinos cultos del mes de Mayo ó de las Flores consagradas á la Purísima Virgen María. Se practica por la noche para mayor comodidad de los fieles.

«El Boletín Oficial» eclesiástico del Obispado de Menorca, recibido ayer, publica extensa relación de la visita de S. M. el Rey D. Alfonso XIII á Menorca: Cédula de Ruego y Encargo de Su Majestad el Rey: Circular anunciando Órdenes: Nombramientos y Crónicas de la diócesis.

MATADERO

Durante el finido mes de Abril han sido degolladas en el Matadero público para el consumo de esta Ciudad, 118 reses vacunas; 741 lanar y cabrio y 41 de cerda, dando un total de 31.240 kilos de carne.

El jueves de la semana pasada 4 celebraron en la Catedral de Ciudadela, los funerales para eterno descanso del alma de doña Isabel II. (q. e. p. d.)

Ofició el M. Y. Sr. Arcediano, asistiendo el Ilmo. Sr. Obispo, Ayuntamiento, oficialidad del Batallón de las Navas, el Senador Sr. Olives, autoridades, empleados, etc.

El Sr. Obispo ofició el Responso, revestido con los ornamentos Pontificales.

El Sr. Ecónomo de la parroquia de Santa María, sabemos ha señalado el sábado próximo día 7 del actual, para la celebración solemne de la Misa de Obito en sufragio de la que fué Reina de España fallecida el pasado mes en París.

A dicho acto serán invitados previamente las Autoridades, Corporaciones y empleados de todos los ramos.

En fecha de hoy, nuestro Ayuntamiento eleva al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, una exposición, solicitando se sirva cifrar el cupo de consumos de esta ciudad, conforme á lo preceptuado en el Reglamento del ramo, cuya disposición equitativa este Municipio quedaría beneficiado en 6.000 pesetas.

La justicia y equidad de dicha petición, hace esperanzas que el Sr. Osmá, accederá á la misma, como correspondiente á ley.

MILITARES

Ha sido destinado al Parque de Jaca, el ajustador herrero-cerrajero del batallón de plaza de Menorca José Sanchez Monasterio.

El farmacéutico primero del Hospital Militar de esta plaza D. Tomás Vidal Freixinet ha sido destinado á Madrid y á prestar servicio en la farmacia militar número 3, y en su reemplazo ha sido nombrado D. Ciro Benito del Caño.

Esta tarde se ha verificado el entierro del soldado de la 4.ª compañía del batallón Cazadores de Madrid, José Goirias Tuena, fallecido ayer en el Hospital Militar de esta plaza.

Desde el desembarcadero de Califiguera, el féretro colocado en el coche fúnebre de 2.ª clase ha sido conducido al Cementerio Católico.

Sobre el féretro se había colocado el ros.

Cuatro cintas con los colores blanco, encarnado, amarillo y verde eran sostenidas por individuos de la compañía á que había pertenecido el difunto.

En las plastras laterales del coche se veían dos preciosas coronas, una de flores artificiales, en cuyas cintas, formadas por los colores nacionales, se leía

Los Cazadores de Madrid á su compañero José Goirias Tuena;

y la otra de flores naturales, en cuyas cintas de los mismos colores, se leía

Los soldados vascongados á su compañero.

Seguía la banda de cornetas y música del espresado batallón que durante la carrera ha ejecutado expresivas marchas fúnebres.

Formaban el cortejo los jefes y oficialidad franca de servicio del Batallón Cazadores de Madrid, presidido por el capellán del Hospital Militar Sr. Rodríguez Guzman y el Teniente Coronel del espresado cuerpo Sr. Jaramillo.

Cerraba el fúnebre cortejo la compañía á la cual pertenecía el finado.

Al llegar la comitiva frente la sala depósito, y antes de ser el féretro descendido del coche, el Sr. Jaramillo ha despedido el duelo dando las gracias á los acompañantes en nombre de la familia del difunto.

En sentidas y elocuentes frases y como soldado convencido ha dicho que era triste ver morir á su compañero de enfermedad común, cuando las aspiraciones del militar no podía ni debía ser otra que morir en el campo de batalla, derramando su sangre en defensa de la Patria que nunca será lo bastante querida por mucho que lo sea; que tanto él como sus oficiales respetando siempre las jerarquías, tenían como un compañero como un cazador más al soldado y por eso le rendían el último tributo, despidiéndole como cristiano con un *Padre Nuestro* que todos han rezado en alta voz; y como militar y del Batallón con el himno de guerra que todos han entonado con gran vigor acompañados por la música.

Descanse en paz el alma del infortunado soldado y al enviar el pésame á su familia lo hacemos extensivo al Batallón Cazadores de Madrid, que sabe enaltecer los humildes despidiéndoles con una oración y un cántico guerrero.

Como dato curioso recordamos que el capellán Sr. Rodríguez Guzman que presidia el duelo, cursó la carrera eclesiástica siendo soldado del Batallón Cazadores de Madrid terminándola el año 1894 y que no se ha entibiado en él, el cariño que todos los Cazadores de Madrid sienten por su Batallón.

Es esperado en breve en el puerto de Barcelona el crucero chileno «General Baquedano», escuela de marinería, que realiza un viaje de instrucción.

Dicho buque fué terminado en 1898. Su casco es de acero, mide 84 metros de eslora, 14 de manga y 6'10 de puntal, desplazando 2.500 toneladas.

La fuerza de sus máquinas es de 1.500 caballos indicados, y su velocidad de 13 millas por hora.

Monta cuatro cañones de 12 centímetros, dos de 75 milímetros, uno de 47 id., otro de 37 id., todos de tiro rápido, y tres ametralladoras.

Está dotado de un tubo lanza torpedos.

Lo tripulan 200 individuos, al mando de un capitán de fragata.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños de San Luis, con el haber anual de 412'50 pesetas y demás emolumentos legales, don José Fruste y Cardús.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

EDIRN Y LA HAMADRIANA

Es un precioso cuento del distinguido escritor Luis Valera, ilustrado con artísticos relieves de Coullaut Valera, que publica en su número de esta semana la popular revista «Blanco y Negro». Entre otros trabajos de tan notable número, merecen citarse un episodio narrado por Angel Chaves, con cuatro notas á todo color del celebrado pintor Domingo Muñoz, una página muy curiosa de Melitón González, el figurín del día y la sección *Gente menuda*, que cada día tiene más aceptación.

Administración de correos de Mahón

Aviso al público que esta Administración se ha trasladado á la calle de San Roque, n.º 7, siendo las horas de despacho las siguientes:

Paquetes postales de 8 á 11.

Cartas en lista de 10 á 12.

Certificados y valores de 9 á 12.

Además cuando los vapores salgan por la tarde se admitirán certificados y valores desde las 14 hasta dos horas antes de la salida y cuando esto se efectúe á primeras horas de la mañana se admitirán desde las 14 hasta las 20 del día anterior.

CORRESPONDENCIA ORDINARIA

Puede depositarse en el buzón principal hasta media hora antes de la salida de los correos.—Mahón 2 de Mayo de 1904.—El Administrador, Francisco Ludevid.

El Bien Público

POR TELEGRAFO

Madrid 30.

Granada.—A las ocho y media el Rey ha subido en carruaje á la Alhambra.

La carretela estaba adornada con flores.

D. Alfonso contempló y admiró las bellezas arquitectónicas del histórico edificio arabesco, enterándose minuciosamente de cuanto afecta al mismo.

En la Alhambra ha sido el Rey obsequiado con un lunch de 200 cubiertos.

Al subir y retirarse del maravilloso edificio, ha sido el Rey ovacionado.

Madrid 2.

Tokio.—Se confirma que los japoneses han forzado el paso sobre el río Yalú, durando el combate cinco días.

Los japoneses lograron desalojar á los rusos de sus puestos, apoderándose de importantes posiciones.

Madrid 2.

Melilla.—Desde el amanecer se nota animación extraordinaria, preparando entusiasta recibimiento al Rey.

Hay gentío en las murallas, esperando la aparición de la escuadrilla.

El torreón de Las Cabras al divisar el «Giralda» disparará tres cañonazos en señal de que las tropas cubran las carreras.

Madrid 2.

Telegramas oficiales dicen que á las ocho de esta mañana ha fondeado en Melilla sin novedad el yate real «Giralda» conduciendo á S. M. el Rey.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 2.—9 m.

«Nuevo Mahonés» fondeado sin novedad á las siete; muy buena travesía; calmas.—Cardona.

TEATRO PRINCIPAL

EMPRESA LLOPIS-VICO

Funcion para mañana martes día 3

(8.ª de abono)

Se pondrá en escena el drama en 3 actos

JUAN JOSÉ

y el juguete cómico en un acto

LATIN Y GRIEGO

A las 8 y media en punto.

Precios, los publicados.

Imp. de M. Parpal

REMITIDO

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío: Espero de su amabilidad se sirva dar cabida en las columnas de su periódico al siguiente escrito. Anticipale las gracias su afmo. s. s. s. q. b. s. m.

EL MÉDICO TITULAR.

El 26 del presente dirigí al Director de «El Liberal» de esa, un comunicado que hacía referencia á un suelto de gaceta publicado por este periódico el día 25, bajo el epígrafe de «Movimiento de tropas»: han aparecido varios números y no han dado indicios de haberse recibido, ni he tenido noticias particulares de él. Como parece difícil que se perdiera mi pliego por el camino (salí de esta Administración de Correos) he llegado á suponer si sería otra prueba de educación y decencia que se les ocurriera dar á los Sres. Director, real y aparente de aquella publicación, puesto que en otras ocasiones han demostrado su frescura y facilidad en salir por la tangente.

El autor del suelto mencionado no hay para que repetirle lo que le decía, pues creo tendrá bastante participándole que queda complacido si tenía la intención de demostrarnos su candidez y corto criterio, únicos fines que puede perseguir quien se mete en asuntos que no conoce, ya que suponerle mal intencionado sería una ofensa para la que no ha dado motivo.

EL MÉDICO TITULAR.

Mercadal 29 Abril 1904.

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío y de mi consideración: Reconocido el comportamiento que conmigo ha demostrado D. Pedro Derresdías, haciendo pública mi inocencia, cúmpleme publicar igualmente mi agradecimiento á dicho señor, esperando de usted se servirá disponer la inserción de estas líneas en el diario que tan dignamente dirige.

S. S. Q. B. S. M.

JUAN VENY.

Mahon 2 Mayo 1904.

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA para arbitrar recursos con el fin de adquirir material sanitario destinado á la «Ambulancia de la Cruz Roja» de esta ciudad:

Ptas.

Suma anterior 238'00
M. I. Ayuntamiento de Mahon 25'00
Suma 263'00

Se admiten donativos en esta imprenta; en el domicilio del Sr. Presidente de la Cruz Roja, Castillo, 26, y en las Oficinas de la Asociación, Moreras, 21.

EL COMANDANTE MILITAR DEMARINA de la provincia de Menorca, capitán del puerto de Mahon, etc., etc.

Hago saber: Que por disposición telegráfica de la Superioridad queda prorrogada la pesca del bou por todo el actual mes de Mayo en igual forma y condiciones que en el año anterior.

Lo que se anuncia para conocimiento de todos aquellos á quienes pueda interesar.—Mahon 2 Mayo 1904.—Leopoldo Hacár.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Stos. Anastasio, Félix y Segundo.

Santo de mañana.—La Invencion de la Sta. Cruz y S. Alejandro.

Cultos.—Esta noche en la parroquia de Sta. María, al toque de Oracion habrá sermón votivo en honor de San Pelegrín Ser. vita que dirá el Rdo. D. José Juaneda, Vicario.

En la propia parroquia mañana á las 9 Tercia solemne y luego la Misa mayor con exposicion de la Vera-Cruz, después saldrá la tradicional procesion para la bendicion del Término en la entrada de la calle de las Moreras.

En el Carmen á las 7 y media Misa y Sagrada Comunión para los fieles cooperadores de la Obra de la Propagacion de la Fé, conforme ordena el Reglamento por el que se rige tan piadosa institucion, establecida canónicamente en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen.

En S. Francisco de Asís mañana á las 7 Misa en honor del glorioso mártir S. Blas, ofrenda mensual de los niños de la Congregacion; á las 7 y media Misa á S. Antonio de Padua y luego la devocion de los trece martes en preparacion á la fiesta del Santo; á las 9 otra Misa, y á las 11 reparticion de los 300 panes que la Pía Union de S. Antonio reparte semanalmente á otros tantos pobres.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia del Asilo de Huérfanas, calle de S. Fernando, estando el Señor de manifiesto desde las 7 hasta las 8 y media, practicándose juntamente el Mes de las Flores de María.

Continúa la devocion de las Flores de Mayo consagrada á María Santísima, por la mañana en Sta. María, S. Francisco y San José, y por la noche en el Carmen, Sagrado Corazon, Concepcion, Asilo Calabria y Hermanas Carmelitas.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra del Carmen en el Carmen

Cotizacion oficial

Madrid 30.—4 t.

4 por ciento interior.	75'60
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	96'90
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	477'00
Comp. Arrend. Tabacos.	422'50
París á la vista.	39'45 á 00'00
Londres á la vista.	34'94 á 00'00

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Julio Pier; un capitán de ingenieros; Paulina Catalá; Melia de Itta; María E. y hermana; Amparo Barrio y 2 hijos; Mario Buster; Juan Rita; Enrique Ditet; Agustín Landino; Catalina Gomez; Agueda Borrás; Dolores Sintés; Luis Anglada; Onofre Sigüenza; Mateo Terrés é hijo; Cenon Baile; Juan Pous; 3 Hermanas de Caridad; Pedro Mulet; 4 individuos de tropa; Antonio Marit; Isidoro Fernandez y hermana; Antonia Pous; Tomasa Garcia.—Total, 85.

Solucion al geroglífico del número anterior:

MACARIO

Solucion á la charada del mismo número:

CAMILO

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artrítismo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, RÍÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4—Barcelona.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Mayo 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª. Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

EL GRAMOPHONE

es sin disputa la máquina parlante mas perfecta que se ha creado, y la que emite con mas potencia y limpieza la voz humana y todos los sonidos.

Asi se comprende, el que solamente se hayan prestado á cantar para él los artistas mas notables del mundo.

No nos cansaremos de aconsejar á todos los aficionados á la buena música, que comparen el Gramophone con cualquiera otra máquina parlante.

A esta suerte de comparaciones debemos nuestro mayor éxito.

Precios desde 125 á 500 pesetas.

Compañía Francesa del Gramophone, Agente en Menorca: L. Mi-quel Preto.—Arravaleta, 18, Mahon. 16—30

PARA VENDER

Lo está una estancia situada en las inmediaciones de esta ciudad. Informarán en esta imprenta. 18



LA NIÑA

Lolita Fábregas Corantí

HA SUBIDO AL CIELO

Á LAS 12 Y MEDIA DEL DIA, Á LOS 11 MESES DE EDAD

Sus aflijidos padres, hermanitos, abuelo paterno, abuelos maternos, tíos y tias presentes y ausentes, primos y primas presentes y ausentes y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las 11 de la misma.

Casa mortuoria, Cifuentes 40.

Mahón 2 Mayo de 1904.

APRENDIZ

Se necesita uno de 10 á 12 años en la Peluquería de Cardona, calle Nueva, 3—3